
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
１ 横田基地の問題が多すぎる！ 
横田基地における問題（軍属関係者による飲酒運転事故、地下水汚染の疑い、要請を無視した夜間や

休日の飛行、機体からの部品落下、相次ぐコロナ感染等）があまりにも多すぎます。一層の対応の強化を求

めましたがイマイチの答弁…日米地位協定の壁を改めて痛感します。（３月議会 一般質問） 

  

 

生ごみ堆肥化を他地域へ広げて欲しい！(大山団地) 
生ごみは家庭ゴミの４割を占め、また水分を多く含んでいるため、焼却時の大きな負

担にもなります。生ごみの減量をすべく、大山団地で実施している堆肥化を更に他地域

へ適用できるように他市の取り組みも紹介して拡充も求めました。 

（３月議会 予算特別委員会）  

 
子どもの学習支援の拡充を！ 

市内４カ所で実施している小中学生の学習支援は年々利用者が増加しており、拡充を求めてきました。コ

ロナ禍ではオンライン実施に切り替え、対面では参加できなかった生徒が参加できたなど、思わぬ効果もあ

ったといいます。今後もこの事業の拡充を後押ししていきます。（３月議会 予算特別委員会） 

緑たちかわニュースの裏面地図の番号と付き合わせてお読み下さい 
立川市議会議員 山本ようすけ 市政報告 解説の書  

西砂町の交通不便解消について 

 

期日前投票所ができました！（西砂学習館） 

６月に「西砂町の交通不便解消について」の陳情が採択されたことを受け、くるりんバスの運用について

地元住民の方たちと行政の協議がされています。協議案としては路線バスが減便されてしまった箇所（地図

の赤線箇部分  ）をカバーするため、くるりんバスの殿ヶ谷経由のダイヤの一部を西砂町２丁目経由へとル

ートへ変更する議論となっていますが、様々な意見があり、引き続き議論を注視します。 

（     路線バス減便ルート        くるりんバス既存ルート    ９月議会 環境建設委員会） 

従前より投票率向上のための期日前投票所の増設を求めてきましたが、７月の都議会議員選挙から西

砂学習館に期日前投票所が設けられました。（３月議会 予算特別委員会） 

会派室の生ごみ堆肥 

   上砂会館、総合福祉センター 
  幸学習館、子ども未来センター 

３ 

７  （ ） 

拡充型放課後子ども教室がはじまります！（大山小学校、松中小学校、第二小学校） 

 
２ 

小学校３校で新しい学童保育がはじまります。これまで、学童保育の待機児童数が多摩地域で最も多い

状況が続いていたこともあり、当時所属していた厚生産業委員会でも先進市の視察に行くなど、委員会を

挙げて学校内学童保育の拡充を求めてきました。その議論もあり、ようやく今回のモデル実施に至り、その

効果や意義が検証されます。是非利用された方は使い勝手やご意見をいただければと思います。 

（９月議会 文教委員会） 

  

 

学習館にＷｉ-Ｆｉ環境が整備されます！ 
市民活動のネット配信やオンライン対応などの必要性から、６か所の学習館にネット環境が整備されること

になりました。コロナ対策の上で、市民活動が一層活発になればと思います。（９月議会 補正予算第７号） 

   西砂学習館、砂川学習館、幸学習館 
   高松学習館、錦学習館、柴崎学習館 ） （ 
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